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El lector pudo consta-
tar desde el momento
de la aparición de esta
publicación que Lucha In-
ternacionalista en la pren-

sa explicaba: "Lucha Internacionalista es una publicación
de militantes del Partido Revolucionario de los Trabajado-
res (PRT) que realizan una experiencia política diferente de
la de la mayoría del PRT. La decisión de aprobar la realiza-

ción de esta experiencia fue votada unánimemente por el
III Congreso del partido y ratificada por el Congreso de la
Liga Internacional de Trabajadores (LIT-CI).". Lamentable-
mente la dirección de la mayoría del PRT en su prensa
Opción por el Socialismo de septiembre 1999 comunicó
que en la medida en que LI presentaba candidaturas a las
elecciones al Parlament de Catalunya ellos consideraban
roto el protocolo y en consecuencia dejábamos de perte-
necer al PRT. Nuestro grupo se dirigió a la dirección inter-

Al lectorAl lectorAl lectorAl lectorAl lector
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C omo era previsible Aznar es nuevo Presidente de Gobierno para otros cuatro años, con la mayoría
absoluta del PP y con el apoyo de CiU y CC. Su objetivo es el de proseguir la política económica de
estos años profundizando las privatizaciones de empresas y servicios, la flexibilización del mercado

laboral (es decir, más precariedad) y mayor represión en Euskadi.
   Ante ello: ¿qué oponen PSOE e IU? Ambas formaciones están más centradas en resolver sus crisis
internas que en organizar la oposición real al Gobierno del PP. Y se da el caso que mientras la dirección del
PSOE da por muerto el acuerdo de Gobierno con IU, la dirección de IU quiere mantenerlo a toda costa. Es
decir, en nombre de la unidad, podemos encontrarnos a IU levantando la bandera de un programa que no
es otro que el del mismo PSOE. Lo hemos dicho y repetido hasta la saciedad, no hay otra forma de parar
los planes que el Gobierno prepara de nuevo si no es organizando la movilización contra los mismos: en
conjunto y contra cada uno de ellos.

El primer objetivo del Gobierno está en la contrarreforma de la Ley de Extranjería, para hacerla aun más
restrictiva. La promesa de endurecer la Ley no sólo supone más filtros policiales y más dificultad para
obtener papeles, sino que es un aval a los desmanes racistas del alcalde del PP en  El Ejido, Juan Enciso.
De hecho no fue casualidad que Aznar eligiera El Ejido en su campaña electoral, como muestra del apoyo
a la política del alcalde de movilizar a la población contra los inmigrantes. El Ejido marca un referente a
partir del cual la “caza al emigrante” goza de impunidad (no hay un solo detenido por los sucesos de
febrero en este pueblo almeriense). Así, la quema de barracas e invernaderos donde duermen inmigrantes
se ha repetido varias veces ante la completa pasividad policial. Frente a esta actividad militante y racista del
PP, la izquierda parlamentaria (PSOE e IU) se limitó a silenciar los hechos en la campaña electoral para
“tranquilizar la situación”, mientras permitía una profunda división entre los trabajadores y dejaba la batuta a
la derecha: Aznar y Enciso consolidaron su discurso racista en el pueblo. El silencio y la desmovilización se
vuelven cómplices de los actos racistas. El ascenso del PP en El Ejido fue espectacular.

Pero la respuesta de los trabajadores inmigrantes de El Ejido también marca una pauta para el conjunto
de la clase obrera: 1.- porque muestra disposición de luchadisposición de luchadisposición de luchadisposición de luchadisposición de lucha a pesar de las extremas condiciones de
precariedad y las amenazas recibidas; 2.- porque reafirma su carácter de clasereafirma su carácter de clasereafirma su carácter de clasereafirma su carácter de clasereafirma su carácter de clase y demuestra que tras el
racismo se esconden  planes para aumentar la sobreexplotación, cuando declararon primero la huelga
general en invernaderos e industrias agrícolas; 3.- porque busca la unidad de los trabajadoresunidad de los trabajadoresunidad de los trabajadoresunidad de los trabajadoresunidad de los trabajadores, sean de la
procedencia que sean, ante las provocaciones que intentaban enfrentar a los trabajadores magrebíes con
los del Africa negra, los sudamericanos o los del este europeo; 4.- porque se organizan y coordinan enporque se organizan y coordinan enporque se organizan y coordinan enporque se organizan y coordinan enporque se organizan y coordinan en
base a las asambleas de centros de trabajobase a las asambleas de centros de trabajobase a las asambleas de centros de trabajobase a las asambleas de centros de trabajobase a las asambleas de centros de trabajo; 5.- porque buscan la implicación de los sindicatosbuscan la implicación de los sindicatosbuscan la implicación de los sindicatosbuscan la implicación de los sindicatosbuscan la implicación de los sindicatos,
aunque, lamentablemente han obtenido sólo respuesta de CGT, SOC y CNT y los dos sindicatos mayorita-
rios  -CCOO y UGT- no han querido ponerse del lado de los trabajadores inmigrantes que hoy exigen el
cumplimiento de los acuerdos de febrero entre Administración, patronal y representantes de los trabajado-
res inmigrantes, con la presencia de la Mesa de Integración de Andalucía (CCOO, UGT y Almería Acoge).
No ha sido muy distinto el papel práctico jugado por ATIME. Esta actitud sindical, que se viene repitiendo
estos años, ha empujado a los inmigrantes del campo del levante almeriense a abandonar estos sindicatos
y buscar sus propias formas de organización basadas en las asambleas y en su coordinación.

 Estas características del movimiento de trabajadores inmigrantes de El Ejido son del todo útiles para
superar la actual situación de desmovilización del conjunto de los trabajadores -que ha permitido revalidar a
Aznar su gestión de gobierno-, de división entre sectores de la clase (precarios, fijos…) frente a la falta de
credibilidad de los dos sindicatos mayoritarios, para exigir que estén del lado de los trabajadores más
explotados (sean inmigrantes, precarios, jóvenes o parados).

Es por todo ello que hay que impulsar una amplia campaña en apoyo de los trabajadores inmigrantes de
El Ejido, lo que es a su vez una llamada a la movilización y la unidad del conjunto de la clase obrera. El
próximo 1 de Mayo hay una primera cita: nuestra propuesta es la de participar
en las manifestaciones sindicales, agrupando en ellas un movimiento de solidari-
dad con los trabajadores inmigrantes, con una mención especial a los
inmigrantes de El Ejido. ¡No faltes!

nacional para que, tal como figuraba en el protocolo,
resolvera acerca de las diferencias de aplicación del mis-
mo. En una primera carta la dirección internacional consta-
tó que teníamos derecho a presentar candidaturas como
parte de la resolución de experiencias separadas votada
por el congreso, pero la dirección del PRT no rectificó su
posición. Al final, en febrero 2000, la dirección internacional
ha resuelto considerar roto el protocolo y su decisión es
que LI  debe solicitar ser reconocida como sección simpa-

tizante de la LIT-CI para establecer una relación regular con
nuestra organización internacional. Obviamente no com-
partimos esta resolución pero hemos decidido seguir los
trámites para ser reconocidos como sección simpatizan-
te de la LIT a la vez que recurriremos ante los congresos
del PRT y de la LIT para corregir esa decisión.

Es como consecuencia de todo ello que
en nuestros periódicos y hojas ya no apare-
cerá más la citada referencia al PRT y la LIT.



44

La política educativa enunciada por la Consellera
Carmen-Laura Gil en su Programa educació 2000-
2004 i su falta de voluntad de negociación con los
representantes de la comunidad educativa, ha pro-
vocado un creciente malestar en todos los sectores
educativos de la red pública, que ha hecho que las
convocatorias de manifestación de este curso –inde-
pendientemente de quien las convocara- han recibi-
do una participación importante de enseñantes, pa-
dres y alumnos (24 de noviembre secundaria, 15 de
diciembre sindicatos, 30 de enero MUCE, 27 de fe-
brero MUCE, 9 de marzo jornada de lucha de las
universidades) y que ha tenido, de momento, su
máximo exponente en la jornada de huelga convo-
cada por la Plataforma Sindical el 22 de marzo.

El 22 de marzo entre 15.000 i 20.000 hemos salido
a la calle para manifestar nuestro descontento con la
situación que en estos momentos está viviendo la
Enseñanza Pública y exigir a la Administración un
cambio en su política educativa y el inicio de las ne-
gociaciones de la Plataforma Unitaria.

El 30 de marzo los sindicatos firmantes de la Plata-
forma Unitaria (CC.OO, CGT, UGT, USTEC-STEs) han
presentado a la Consellera un comunicado en el que
ponen de manifiesto el desencanto i malestar del pro-
fesorado y en donde piden la necesidad de acordar
un calendario de reuniones de negociación de los
puntos de la plataforma. En respuesta a esta de-
manda la Conselleria d’Ensenyamen ha convocado
una Mesa Sectorial de Negociación el 5 de abril.

En esta Mesa Sectorial la Administración ha pues-
to sobre la mesa, para negociar con los sindicatos
presentes (USTEC-STEs, CCOO, UGT, ASPEC I

CSIF), los temas prioritarios expresados en la Plata-
forma Sindical Unitaria. Si bien este hecho ha sido
valorado positivamente por los sindicatos firmantes
de la Plataforma, estos han considerado necesario
exigir al Departament respuestas y compromisos con-
cretos para aplicar ya el próximo 1 de setiembre y
que realmente pongan de manifiesto su voluntad ne-
gociadora y que represente avances constatables y
no solo un inicio de negociaciones que se pueden
dilatar a lo largo de este curso y el próximo.

En este sentido, se ha emplazado al Departament
a dar respuesta escrita antes del 1 de mayo sobre
los temes siguientes:

1.   Cubrir inmediatamente las substituciones en
secundaria.

2.    Que no hayan desplazamientos en el próximo
curso ya que todavía no están fijados los nuevos cri-
terios de las nuevas plantillas.

3. Primeras medidas de reducción horaria para
educación infantil y primaria y personal administrativo
en los centros de primaria.

4 . Primeras medidas de reducción horaria en
secundaria para tutorías, trabajo de investigación y
otras coordinaciones.

5. Estabilidad para el colectivo de profesorado
interino y substitutos.

Si bien es cierto que un compromiso, por parte del
Departament, de asumir para el próximo curso de las
medidas anteriores seria una primera manifestación
de su interés a negociar las reivindicaciones que re-
coge la Plataforma Sindical, no representa, en mu-
cho, el final de nuestra lucha.

Solo con las movilizaciones de todas u todos los
que formamos parte de la comuni-
dad educativa podremos conseguir
cambiar la política del Departament
d’Ensenyament y conseguir una en-
señanza pública de calidad, por esto
es necesario que la huelga del próxi-
mo 18 de mayo sea realmente una
huelga general de toda la enseñanza
pública desde las guarderías hasta la
Universidad.

Pero también hemos de pedir res-
ponsabilidades a los Sindicatos y exi-
girles unidad en el momento de ne-
gociar, no permitiendo que ninguno
de ellos pueda romperla, así como que
no sea firmado ningún acuerdo con
la Administración hasta que no sean
discutidos y aprobados por las Asam-
bleas tanto de zona como las provin-
ciales.

Anna Morelló

Es necesario continuar la lucha en defensa de la enseñanza públicaEs necesario continuar la lucha en defensa de la enseñanza públicaEs necesario continuar la lucha en defensa de la enseñanza públicaEs necesario continuar la lucha en defensa de la enseñanza públicaEs necesario continuar la lucha en defensa de la enseñanza pública

Huelga general el 18 de mayo
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El 28 de marzo falleció el veterano luchador obrero y trotskista australiano
George Petersen. Militante del Partido Comunista en 1943, rompió con él
durante la revolución húngara de 1956 para pasar a las filas del Australian
Labor Party desde donde llegó a parlamentario por Kembla en el 68. Desde
ahí, apoyó la lucha contra el Apartheid y la guerra de Vietnam, por la inde-
pendencia de Palestina, el derecho de la mujer al aborto, contra las emisio-
nes cancerígenas de Puerto Kembla, por los derechos aborígenes sobre la
tierra, contra los recortes sanitarios,... e impulsó reformas en la legislación
sobre homosexualidad. En 1987 George fue expulsado del ALP por votar
contra los ataques a conquistas obreras del gobierno laborista, e inició la
construcción del Illawarra Workers Party como parte de la LIT. Junto a su
compañera siguió hasta el último momento en las luchas, como en la recien-
te de Timor Lorosae. Por todo ello,

George, hasta el socialismo,
¡siempre!
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LI.- ¿Porqué esa política tan dura de sanciones del Ayunta-
miento?

El Ayuntamiento no se creyó que el último convenio no
se iba a firmar, no se firmó, y al no firmarse el Ayuntmaiento
tiene claro quien es la sección sindical y la fuerza que tiene
– Nota de la redacción: además que tras eso, hubo un
cambio que con las elecciones sindicales fortaleció a CCOO
y al sector que había adoptado tal actitud-. Por consi-
guiente, la plataforma del convenio de este año que lo que
intenta es regular ese mal que tiene el ayuntamiento –Nota
de la redacción: de irregularidades- y lo que sucede es que
arreglarlo para ellos supone un coste, y arreglarlo para
nosotros, otro.

LI- ¿Porqué las luchas de guardia urbana y bom-
beros aún antes del inicio del convenio?

Tienen muchos problemas desde hace tiempo. La guar-
dia urbana, concretamente, gastarse 800 millones en servi-
cios extraordinarios, no se lo puede permitir un ayuntamien-
to democrático al que se le echa en cara continuamente que
gasta 800 millones en horas extras. Entonces cualquier po-
lítico puede pensar que hay una falta de reestructuración de
la plantilla, es decir más flexibilización. Por el contrario para
nosotros, es que la plantilla es deficitaria. En bomberos su-
cede lo mismo pero con una plantilla mucho más reducida y
de mucha edad, y plantea que hay que optimizar los recur-
sos que, según ellos es la supresión de parques.

LI.-  ¿Cuáles son los planes del ayuntamiento para
optimizar los recursos?

Hay una normativa del 91 que obliga a toda ciudad a
tener un plan de prevención y sólo si son más graves, la
responsabilidad no la tiene el ayuntamiento sino el Director
General de Protección Civil de la Generalitat. Por eso, el
ayuntamiento  aprueba el Plan Director: pasar de 9 parques
que antes teníamos a 5, y de una plantilla de 1000 bombe-
ros a 500, reduciendo también la partida presupuestaria de
material. Así reduce su plan de prevención y traspasa res-
ponsabilidades a la Generalitat. Si pusiera lo que otras ciu-
dades aplican, el 3% del presupuesto municipal, estaría-
mos hablando de una partida presupuestaria de 8.400 mi-
llones frente la actual de 5.000 millones. Pero en lugar de
plantearse la calidad del servicio, los políticos ven la
optimización de recursos como reducción de plantilla, deri-
vación y privatizacion de servicios -como el mantenimiento-

Así  cualquier accidente en la calle antes era un salva-
mento –accidente de circulación,  una persona que se cae
de un tercer piso...- y suponía que íbamos nosotros por-
que Bomberos de Barcelona tiene un sistema integral de
salvamento, con el personal técnico para rescatar  y con el
personal sanitario para poder atenderla y trasladarla a un
centro hospitalario. Eso lo han ido retirando clasificándolo
de siniestro: así que se llama al 061 –que viene de un acuer-

do del ayuntamiento con la Seguridad Social-, no a bom-
beros. ¿ Qué sucede ahí? Casos tan significativos como el
del motorista ahorcado por la cinta que pusieron unos
muchachos, que tardó la ambulancia del 061 más de 20
minutos, con lo cual murió; o el taxista apuñalado en Horta
... Porque 061 recibe la llamada, y ve si tiene ambulancias
disponibles –pues ellos estan cubriendo otros servicios- y
si no las tiene llama a bomberos. Pero inclusive si van, y es
el caso de una persona atrapada, ellos no tienen medios
para sacarla, y también tienen que llamarnos... O si vamos
a un servicio de mediana envergadura, como el de Conde
Borrell, es preciso disponer de 100 tios para poder resca-
tar; bueno si hoy se produjese, significaría disponer de
todos los efectivos de bomberos con lo cual el resto de la
ciudad quedaría descubierto. No hablemos de un gran
siniestro que es cuando puede afectar a todo un barrio, ..
estamos hablando de unos que son posibles una vez cada
año, y que con los efectivos disponibles no tenemos ca-
pacidad operativa para afrontarlos. Por ejemplo, el metro:
un tren que chocara a las 6 de la mañana que van llenos,
bomberos de Barcelona no tiene ni capacidad operativa
para atenderlo, ni siquiera equipos de intervención.

LI- Queda clara la reivindicación de un servicio
social de calidad por vuestra parte, pero volvamos a
vuestra lucha,  ¿cómo funcionais? ¿y qué habeis he-
cho hasta ahora?

Un proceso que viene durando ya 5 meses no se puede
mantener siempre en la misma intensidad. Lo último que
hemos estado haciendo es estar en todo acto público en
que se personara el alcalde dándole la vara.  Y ha sido
efectivo: de ahí el compromiso de dar una reunion al presi-
dente de la Junta despues de Semana Santa.

Funcionamos convocando asambleas en el parque cen-
tral, y previamente se hace un trabajo en cada uno de los
turnos o parques para explicar a la gente la necesidad de
que acuda a la asamblea que siempre es en su tiempo
libre. CCOO acatamos absolutamente lo que se dice en la
asamblea y eso nos ha ido bien hasta ahora y siempre,
porque ya no solo en las asambleas, sino en las eleccio-
nes, tenemos más votos que afiliados.Y eso es por el
método asambleario que es el más lógico y más práctico
para resolver las cosas.

La idea es que después de la Semana  Santa, se van a
reactivar las cosas y yo creo que va a ser la traca final. Los
bomberos siempre acabamos los conflictos igual: cuando
llevamos varios meses, la gente se cansa, y quiere solu-
ciones, y ya no nos queda más remedio que meternos en
una movilización más radical de todo el colectivo. Eso no
quita que acudamos a las asambleas y movilizaciones
globales del ayuntamiento, pero indica que haríamos nues-
tras propias acciones.

Hemos venido siguiendo en nuestro periódico el conflicto de bomberos. Hace 10 días el Ayuntamiento de
Barcelona ha sancionado a diversos compañeros con suspensiones de empleo y sueldo que llegan a 2,5 años
en el caso de Manuel García. La lucha, que había empezado por la exigencia de lavandería frente a casos de
sarna aparecidos a raíz de un servicio pasó por la atención a servicios en ropa civil. A elllo dicen deberse las
actuales sanciones.El problema de las sanciones no es sólo de los trabajadores en tanto que afectados, sino
también en tanto que usuarios de un servicio que va degradándose día a día. Nos lo cuenta Manuel García.

AAAAAyuntamiento de Baryuntamiento de Baryuntamiento de Baryuntamiento de Baryuntamiento de Barcelonacelonacelonacelonacelona

Sanciones a bomberos
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En la medida en que el estado es una herramienta
de dominación de una clase (la burguesa) sobre la
otra (la trabajadora), la administración no es neutral.
En este periodo asistimos al intento de desmantelar
servicios sociales, bomberos, pensiones, enseñan-
za y sanidad públicos y el fortalecimiento de la op-
ción represiva: policía, prisiones y ejército. Con las
privatizaciones se libra al beneficio privado capitalista
el patrimonio colectivo acumulado por generaciones
y la facultad de especular con las necesidades más
elementales.

En las plantillas públicas - 2 millones de trabajado-
res y trabajadoras en el Estado Español, 130.000 en
la Generalitat de Catalunya (sanidad, enseñanza y
servicios administrativos y técnicos) - se nos ha em-
pezado a aplicar hace unos años las reformas labo-
rales, con sus consecuencias de pérdidas de dere-
chos, de salario (17% de pérdida en 10 años) y au-

Requadre CGT

mento de la precariedad (interinos, laborales tempo-
rales, trabajadores de ETT, objetores, voluntarios,
becarios, trabajadores de empresas subcontratadas).

Cada «negociación» de acuerdos de funcionarios
o convenios de laborales está siendo un paso más
en este camino de pérdida de derechos, plantilla es-
tructural y salario, con la iniciativa por parte de la
administración y sin plantar batalla. Las negociacio-
nes son secretistas, sin mecanismos de información
y decisión de una plantilla extensa y dispersa (28.000
trabajadores y trabajadoras, repartidos entre 8 juntas
de personal y 10 comités de empresa de departa-
mento, sin contar decenas de comités de empresa y
delegados de personal de empresas públicas). Sólo
la movilización puede frenar e invertir este proceso.
Dos concentraciones han juntado, entre las dos, en-
tre 3.000 y 4.000 trabajadores y trabajadoras, y la
administración intenta frenar con la negociación con
cada sindicato por separado de los que están en la
mesa general de negociación (CCOO, CATAC, UGT,
CSIF, CEMSATSE).

La CGT hemos exigido una línea de verdadera uni-
dad sindical, con una reunión urgente de todos los
sindicatos de la Generalitat para acordar una plata-
forma de mínimos y un calendario de movilizaciones,
uniendo a funcionarios y laborales en la misma lucha,
la convocatoria de asambleas unitarias, y una asam-
blea general para acordar el plan de lucha. De mo-
mento los sindicatos mayoritarios no ponen el empu-
je suficiente en las movilizaciones, no garantizan la
continuidad, no tienen compromiso con una platafor-
ma de mínimos, no se dirigen a la plantilla en las
movilizaciones, ni por escrito ni con parlamentos. En
las concentraciones quedó claro que sin las 35 horas
con creación de empleo (2.000 nuevos puestos de
trabajo), sin la recuperación del poder adquisitivo, sin
la estabilidad del personal precario (4.000 trabajado-
res y trabajadoras), sin el horario flexible que permita
la jornada continuada,  y sin promoción real, NO HAY
ACUERDO NI CONVENIO QUE VALGA.

Víctor Messeguer, CGT

Movilizaciones en losMovilizaciones en losMovilizaciones en losMovilizaciones en losMovilizaciones en los
SerSerSerSerServicios administrativos devicios administrativos devicios administrativos devicios administrativos devicios administrativos de
la Generalitat de Catalunyala Generalitat de Catalunyala Generalitat de Catalunyala Generalitat de Catalunyala Generalitat de Catalunya

Por una
administración
al servicio del
pueblo
y no de los
capitalistas

NEGOCIACIÓN 2000:
Ahora sí que no hay excusas
¿Qué significaría fir¿Qué significaría fir¿Qué significaría fir¿Qué significaría fir¿Qué significaría firmar?...mar?...mar?...mar?...mar?...
* Aceptar* Aceptar* Aceptar* Aceptar* Aceptar... otra pér... otra pér... otra pér... otra pér... otra pérdida de poderdida de poderdida de poderdida de poderdida de poder

adquisitivo.adquisitivo.adquisitivo.adquisitivo.adquisitivo.
* Dar por per* Dar por per* Dar por per* Dar por per* Dar por perdido el 17%dido el 17%dido el 17%dido el 17%dido el 17%
* Olvidarse de la posibilidad de incidir en* Olvidarse de la posibilidad de incidir en* Olvidarse de la posibilidad de incidir en* Olvidarse de la posibilidad de incidir en* Olvidarse de la posibilidad de incidir en

la crla crla crla crla creación de ocupación y ... de laeación de ocupación y ... de laeación de ocupación y ... de laeación de ocupación y ... de laeación de ocupación y ... de la
jorjorjorjorjornada de 35 hs.nada de 35 hs.nada de 35 hs.nada de 35 hs.nada de 35 hs.

* La implantación de un horario fijo y el* La implantación de un horario fijo y el* La implantación de un horario fijo y el* La implantación de un horario fijo y el* La implantación de un horario fijo y el
abandono del criterio de flexibilidadabandono del criterio de flexibilidadabandono del criterio de flexibilidadabandono del criterio de flexibilidadabandono del criterio de flexibilidad
horaria.horaria.horaria.horaria.horaria.
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Calilo, presidente de la Asociación cultural de los inmigrantes de
Guinea-Bissau (luso-africanos), nos atendió en la sede de
Roquetas, entre charla y charla con los inmigrantes que venían a
informarse sobre el encierro del día siguiente.

Su comunidad es de las más antiguas en el Poniente Almeriense,
tras los marroquíes que  "ya son de aquí" y los latinos. La asocia-
ción, nacida en el 92-93 -tras el asesinato de un guineano en
Sevilla que fue apaleado y luego tirado al río cuando pretendió
cobrar- es la más vieja de entre las existentes y forma parte de la
Coordinadora de Asociaciones Centraofricanas y Latinas. Por eso
insite una y otra vez en la unidad de la lucha de los inmigrantes. En
que, al contrario de lo que se dijo, lo de el Ejido "no es un problema
de los marroquíes", y que "los inmigrantes no queremos que nos
separen, porque después tratan de que choquemos entre noso-
tros. No queremos volver a escuchar eso".

Hablando de la situación en Roquetas de Mar, la define con una
sentencia: "Te llaman extranjero si traes dinero, te llaman inmigrante
si no lo traes y van a sacar dinero de tu trabajo" y cuenta cómo "la
gente de aquí ha olvidado que ellos también fueron inmigrantes", y
a nosotros solo nos quieren para que trabajemos". Eso, dice, "está
favorecido por la política del PP contra los inmigrantes" y ante la
negación de derechos, recuerda "La gente dice que en África no hay
democracia, pero aquí tampoco la cumplen y parece que estemos
en tiempos de Franco o en África". E insiste "Porque la gente puede

"... eres extranjero
si traes dinero,
... inmigrante si
no lo traes y van
a sacar dinero
de tu trabajo"

comprender y cambiar, pero la política del  gobierno de no hacer
justicia -frente las agresiones a los inmigrantes- alimenta el racis-
mo". Así "hay palizas de chicos con motos por la noche contra
inmigrantes y la policía dice no encontrarlos, o destrozos como
en S. Agustin hace dos semanas". Cuenta que "yo he venido aquí
con la mente abierta, para hacer como hacen aquí, pero yo tam-
bién he traído algo, y si no me dejan sacar lo que yo tengo, tampo-
co pueden esperar que yo me sienta bien y me integre".

Hablando de racismo, como vivió varios años en Catalunya -
Calella-, recuerda que, aunque no fue como lo de ahora en Almería,
también había pintadas para que se fueran. Y como eso generó
miedo  "muchos se acogieron a la oferta de ir a trabajar a Canadá. Y
entonces, como sí nos quieren para trabajar, no querían que nos
fuéramos y buscaron una solución: los papeles que antes no con-
seguíamos de ninguna manera".

Los problemas de salarios y vivienda son parecidos a los que
nos cuentan en otras comunidades: negativa a trabajos que no
sean de invernadero, sueldos y condiciones por debajo del conve-
nio del campo -habla de 3000-3500 ptas diarias-; sufren la falta de
confianza y no les quieren alquilar pisos aduciendo que son solte-
ros, y que viven en un mismo piso muchos, "como si fuera por
gusto" cuando los alquileres -cuando se los dan- rondan las 80-
100.000 ptas. Así una gran parte, malvive en los "cortijos" -chabolas
o cuartucho donde se guardan las herramientas de los hivernaderos-

Con los inmigrantes de Guinea-BissauCon los inmigrantes de Guinea-BissauCon los inmigrantes de Guinea-BissauCon los inmigrantes de Guinea-BissauCon los inmigrantes de Guinea-Bissau

Con los trabajadores
inmigrantes de El Ejido

El 24 de abril por la mañana, unos 100 compañeros de 14 colectivos de inmigrantes del Poniente -una de
las dos regiones almerienses de invernaderos y cuya localidad más importante es El Ejido- iniciaban un
encierro en el edificio de los Sindicatos de Almería, convocados por el Consejo de Trabajadores Inmigrantes
Magrebíes y la Coordinadora de Asociaciones Centroafricanas y Latinas y la Plataforma contra el racismo
de Almería. En la asamblea inicial,  uno de los puntos de discusión fue una movilización de inmigrantes el
1º de mayo. A dicha asamblea, asistieron cuatro compañeros nuestros  que en estas páginas nos trans-
miten esa lucha  para difundirla y que, en todos los lugares en que nos encontremos este 1º de mayo,
pongamos nuestro esfuerzo en la defensa de los derechos de los trabajadores inmigrantes.
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Con Maribel de la Asociación de MujerCon Maribel de la Asociación de MujerCon Maribel de la Asociación de MujerCon Maribel de la Asociación de MujerCon Maribel de la Asociación de Mujeres de la República Dominicanaes de la República Dominicanaes de la República Dominicanaes de la República Dominicanaes de la República Dominicana

LI- ¿Cuál es la situación de las mujeres dominicanas en Almería?
Atravesamos muchas dificultades; tenemos problemas para integrarnos igual que un marroquí, porque aunque hablamos el mismo

idioma, nosotras venimos ya con una estampa: la etiqueta de la prostitución. Y eso nos cierra muchas puertas. Es lo que se dice en
todas partes y se vende mismo en nuestros países caribeños: cuerpos bonitos y culos respingones.

Esto es un problema incluso para conseguir vivienda, porque como ya venimos con esta estampa, los propietarios temen que
convirtamos las viviendas en centros de prostitución, que estemos siempre con hombres arriba y abajo (“sube y baja” como dicen ellos).

Las mujeres latinoamericanas vivimos una situación peor a la de los magrebíes y los centroafricanos, porque nosotras tenemos que
meternos a la prostitución. Es el único trabajo, la única vía a la que se nos deja acceder, con papeles o sin papeles. Pensad que a veces
nos llaman para ofrecer trabajo doméstico y cuando les presentamos  a las chicas, las mujeres las echan porque lo primero que
piensan es que les va a quitar al marido: “son unas quitamaridos”, “ esas son muy calientes”... Si van para trabajar en los invernaderos,
las mujeres de los propietarios dicen lo mismo. Hasta hace poco tiempo no pudimos empezar a trabajar en las conserveras. Ahora
saben que somos mujeres trabajadoras y se están abriendo un poco más.

Por lo que hace a la documentación, no es cierto que lo tengamos más fácil: se nos exigen las mismas condiciones que a cualquiera.
Y para poder sobrevivir y salir adelante, lo único que podemos hacer es la prostitución. Y digo “podemos”  porque yo soy parte del
colectivo y no me voy a excluir, ¿no?. Cuando venimos, unas lo hacen por si solas, y otras vienen a través de las redes de prostitución de
la mafia. Otras llegan llamadas por las familias para hacer lo mismo.Yo diría que a lo mejor hace cinco o diez años veníamos engañadas,
pero ya no, y lo digo con toda sinceridad: ya sabemos a lo que venimos, y lo decimos allí mismo: “yo me voy y hago lo que sea”.
Vendemos o empeñamos todo lo que tenemos y cuando llegamos aquí nos encontramos con el infierno. Hay que entenderse con un
chulo que encima te “machaca”; muchas latinoamericanas están recibiendo malos tratos y no lo denuncian, primero  porque no tienen
documentación y segundo por vergüenza. Están casi presas, casi secuestradas, bajo la amenaza de los hombres de ser denunciadas.

"...venimos ya con una estampa:
la etiqueta de la prostitución"

Con los trabajadores inmigran
También el 1º de mayo

Nos lo pusieron fácil: cenando. Así recogimos la cuantificación más seria del problema de la inmigración en las zonas de
invernaderos: el Poniente Almeriense -que tiene por centro El Ejido- y Níjar. Una andaluza que sabía de lo que hablaba nos
contó cómo la única manera de calcular de cuantas personas se trataba era basarse en la producción de los invernaderos,
y en la mano de obra necesaria para obtenerla. El "milagro almeriense" resulta redondo ya que, ni los hectáreas invernadas
después del 84 ni aún menos los trabajadores por invernadero, están declarados. Así es como llegaba a la escalofriante
cifra de 80.000 inmigrantes, de los cuales las estadísticas sólo recogen a 26.000 que tienen papeles. El resto, ¡54.000!
son sin papeles, es decir una mano de obra susceptible de aceptar cualquier condición y por tanto perfecta para cerrar
con cifras millonarias en beneficios cada campaña. Por lo demás, nos decía, poco tiene de sector tradicional agrario,
puesto que esa sobre-explotación de los trabajadores va acompañada de tecnología punta para regar y comprobar las

constantes por ordenador desde casa, seguir por la computadora
los vaivenes de los precios de hortalizas en los mercados interna-
cionales, sembrar y recoger rápidamente la demanda requerida -
como el just in time de la industria automovilística-... y un largo
etcétera que culmina con el cultivo en suspensión, sin tierra, ya
implantado en muchos de los invernaderos.

Más duro fue ver en qué se traducen estas cifras, compartiendo
un té con un chico de 22 años, sin papeles,  que malvivía en el
asentamiento de "cortijos" -nombre con el que en Almería se refie-
ren a los cuartuchos en que se guardan los aperos de labranza- de
Loma de la Mezquita, a pocos metros de las urbanizadas calles de
El Ejido.El mismo asentamiento que, al día siguiente del inicio del
encierro, empezó a ser derruido por las máquinas enviadas por el
alcalde, Juan Enciso. Después de haber visto la endeblez de palos
y plásticos de las chabolas, y saber de la desprotegida situación
legal de sus habitantes, escuchar que dos días después seguía
medio asentamiento en pie porque se habían atrincherado en los
cortijos, frente a las máquinas del PP, habla por sí mismo de la
determinación de lucha que tiene el colectivo de los trabajadores
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 * Regularización-Ley de Inmigración
1. Documentación inmediata de todos/as los

inmigrantes indocumentados/as que están quedando fue-
ra del proceso de Regularización 2000 (...)

2. Rechazo a la Modificación de la Ley de Inmigra-
ción planteada por el Gobierno, en el sentido de recortar
los derechos y las garantías jurídicas para los inmigrantes
(...)

* Acuerdo del 12 de febrero de 2000
1. Cumplimiento acabado e inmediato de las Medi-

das de Urgencia:
- Realojamiento: Aún quedan dos asentamientos

sin realojar, el de Loma de la Mezquita y el de Santa
María del Aguila. No aceptamos el traslado de esas per-
sonas a Tierras de Almería pues esto es rechazado por
los afectados ya que significa el desarraigo laboral y so-
cial de estas personas y garantiza la política de
marginación llevada a cabo por el Ayuntamiento de El
Ejido.(...)

- Indemnizaciones: Aún no se han completado las
ofertas de reparación de daños, (...)

2. Acciones urgentes en materias de Vivienda:
- Rechazo terminante de la propuesta de

guetización de Juan Enciso –alcalde de El Ejido-, (...)
- Urgente puesta en marcha de los programas de

viviendas sociales para inmigrantes y españoles
desasistidos, comprometidos por la Junta de Andalucía.

- Construcción urgente de los Albergues para Tem-
poreros, según el compromiso de la Junta de Andalu-
cía.(...)

3. Investigación profunda sobre los hechos ocurri-
dos en el Conflicto de El Ejido por parte del Ministerio
Fiscal.

4. Cumplimiento del Convenio del Campo
5. Desarrollo de los programas interculturales de sen-

sibilización e integración.
* Intolerancia, racismo y xenofobia
Las lamentables agresiones racistas de El Ejido que

han quedado impunes, la permanente criminalización
de los inmigrantes por su situación legal administrativa,
las múltiples agresiones racistas que se producen en
toda la provincia junto al desinterés de las policías loca-
les en recibir las denuncias o actuar contra esos he-
chos, así como el tangible aumento del rechazo social
al inmigrante fomentado y manipulado políticamente por
algunos medios de comunicación locales y diversos po-
líticos, son algunos de los elementos que han fomenta-
do la situación de enfrentamiento e intolerancia que
hoy se vive en toda la provincia.(...) ahora ha tocado a
los marroquíes y otros inmigrantes, pero mañana toca-
rá a gitanos, a homosexuales, a marginados sociales y
a cualquier colectivo social minoritario o debilitado. Está
en juego la cohesión social de la provincia y el respeto
de los valores democráticos, de tolerancia, conviven-
cia pacífica e interculturalidad.(...)

Consejo de Trabajadores Inmigrantes Magrebíes
Coordinadora de Asociaciones de Inmigrantes

Centroafricanas y Latinas.

ntes de El Ejido Reivindicando
inmigrantes almeriense.

No fue sino esa determinación la que les impuso la necesidad de la
unidad, como nos contaron todos los compañeros y recogido en las
entrevistas: primero en la Coordinadora que agrupa 8 colectivos
centroafricanos y 12 latinoamericanos; después la de los colectivos
magrebíes hoy reunidos en el Consejo y a la vez el esfuerzo unitario
de ambos organismos. Fue producto de esa unidad, la retirada de las
negociaciones el 14 de marzo ante el incmplimiento por parte de la
Administración de los Acuerdos con que se había puesto fin a la
huelga de febrero. Y también producto de ella, la continuidad de la
lucha que hoy se expresa en el encierro.

No es casual la elección del lugar para encerrarse: la sala común del
patrimonio sindical en Almería. El llamado es como trabajadores, al
conjunto de sindicatos de clase a que hagan suya la lucha; al conjunto
de trabajadores, y particularmente los autóctonos, a que breguemos
con ellos por la unidad de la clase. En el mismo sentido fue -en la
asamblea previa al encierro- la propuesta de movilizar a los inmigrantes
para manifestarse el 1º de mayo. Y emocionante, escuchar en varias
lenguas, la reinvidicación del Dia Internacional de los Trabajadores.

Por eso, aunque ellos no lo hacen, nosotros sólo podemos calificar
de traición, la ausencia en el encierro de CCOO y UGT -junto Almería
Acoge y ATIME-. Ambos sindicatos siguieron negociando con el
gobierno tras la retirada de los organismos de los inmigrantes el
pasado mes, declarando además que aquél había cumplido con las
Medidas de Urgencia. Tanto CCOO como UGT, reunidas con la Coor-
dinadora y el Consejo, y ratificado después en la reunión con la Plata-
forma  antiracista de Almería -que cuenta con SOC, CGT, CNT, y
USTEA entre otros y participa del encierro-se comprometieron a apo-
yar la acción. Sin embargo, al día siguiente, hicieron pública una carta al
gobierno pidiendo reanudar las negociaciones la misma fecha del encie-
rro, el 24, así comoretiraban el apoyo a la medida de lucha. Negociación
no hubo pues el gobierno se negó aduciendo estar en funciones.
Pero los firmantes, utilizando su infraestructura, muy superior a la de los
colectivos inmigrantes, sembraron la confusión de que no había encierro.

Tal como nos comprometimos en la asamblea del encierro en
Almería, y tal como habían votado las plataformas de Apoyo de
Barcelona, Madrid y Girona, nuestro compromiso es extender su

Carta de CCOO, UGT y Almería Acoje al GobierCarta de CCOO, UGT y Almería Acoje al GobierCarta de CCOO, UGT y Almería Acoje al GobierCarta de CCOO, UGT y Almería Acoje al GobierCarta de CCOO, UGT y Almería Acoje al Gobierno.no.no.no.no.
Comunicado del Consejo de 23/4 confirmando el encierro delComunicado del Consejo de 23/4 confirmando el encierro delComunicado del Consejo de 23/4 confirmando el encierro delComunicado del Consejo de 23/4 confirmando el encierro delComunicado del Consejo de 23/4 confirmando el encierro del
24 y llamando a la participación24 y llamando a la participación24 y llamando a la participación24 y llamando a la participación24 y llamando a la participación



1010

LI- Cuéntanos algo de la asociación y como funciona.
La asociación lleva casi 7 años, pero 5 trabajando bien por la

integración y la defensa de los inmigrantes en general, no sola-
mente senegaleses, sino todos. Ahora mismo disponemos de
una oficina para ayudar con el papeleo de la regulación... y así
vamos, organizando también actividades por la integración ju-
venil, de niños, con jornadas y actividades deportivas, que no
podían faltar. No se puede decir exacatamente cuántos somos
en la asociación pues vienen y se van, pero siempre tenemos
300-400. No hemos podido censar la población senegalesa,
pero es de las más numerosas tras la magrebí y la latina.

LI- ¿En qué situación legal se encuentran?
Hay de todo, porque unos acaban de llegar y hay muchos

que llevan más de 2 años. Pero la gran mayoría de senegaleses
en esta provincia, no tienen papeles porque todos son trabaja-
dores del campo y pocos reciben la oferta del jefe –en el caso
de contingentes-; o en el caso de la regularización, la gente
prefiere no mandar dinero por correo  sino por locutorios, o
banco a banco, ... y como esos papeles no entran como prue-
ba, hay problemas por más que lleven tiempo.

LI. Como trabajadores, ¿se aplica el convenio del campo?
Vamos es que, el convenio está totalmente revuelto: ni el

gobierno, ni la administración controlan eso. Ni los sindicatos
que trabajan por los inmigrantes los ayudan a luchar para salirse
de ese problema. Con la amenaza siempre del empresario de
que como los trabajadores no tienen papeles,  no pueden co-
brar lo que merecen. Primero que los inmigrantes no saben  ni
como va.... y el jefe se aprovecha del trabajador diciéndole si tu
trabajas conmigo, el año que viene te voy a solicitar el

precontrato, y después de un tiempo, le echa y el inmigrante ya no
puede recurrir a nada, pues es indocumentado y no tiene fuerza. La
administración, con los sindicatos, con los empresarios, no tratan
las cosas como deben, pues son ellos quienes lo negocian, sin
parte de los inmigrantes que son trabajadores. Así, el convenio
queda en nóminas de 3.600 y pico – que no es lo que dice el
convenio-, que son lo único que tenemos para llevar al INEM.

LI- Roquetas es un pueblo en que hay mucho turismo, ¿los
inmigrantes trabajan en ese sector de servicios?

Es una lástima, porque si el empresario tiene que aceptar
un inmigrante, generalmente, valoran el color. En ese sector
el colectivo negro: cero por ciento... nada de soñar con un
trabajo ahí. Aquí se dedica solamente al campo. Y la situación
es fatal para vivir. El alcalde de Roquetas por ejemplo, había ya
dicho en la mesa por la integración  que la convivencia con los africa-
nos negros es una lástima porque son sucios, y viven más de 30 en
una casa. Es difícil, porque es la administración, pero también los
organismos que pueden apoyar de niveles nacionales y tienen más
posibilidades, y dicen que van a trabajar con los inmigrantes,  pasan
directamente... y sólo quedan algunos que quieren trabajar con no-
sotros y son los que tampoco tienen posibilidades de apoyar como
podrían los grandes. Estos, no solo no lo trabajan, sino que encima
nos impiden desarrollar el programa que tenemos. O sea que, te
bloquean en todos sitios. Es difícil saltar las continuas barreras...

LI- ¿Y sobre el tema de la unidad? Por cierto, nos  han
dicho que hay gambianos en vuestra asociación, ¿es así?

Primero es que estamos unidos por un motivo que es que todos
hemos venido aquí a buscar lo mejor, y segundo es que la gente se
ha dado cuenta, y nació la Coordinadora y el problema de El Ejido
yo creo que aún despertó más en la gente el entender que tenemos
que unirnos. Los malentendendidos llegan cuando intentamos unir-
nos más y se interponen algunos organismos, que intentan que-
brar la unidad... A ellos les conviene que estemos desunidos por-
que así ellos tienen más fuerza. Pero nosotros estamos unidos y
vamos a  seguir por el mismo camino. Como en este encierro.

En cuanto a los gambianos, sí tenemos en la asociación. Desde
hace unos dos años, cuando empezamos con la coordinadora,
hemos visto que es mejor liberar las estructuras, porque hay aso-
ciaciones que estan más cerca de otras personas aunque son de
otro país... Estamos en ese paso: trabajar localmente, en lugar de
por nacionalidades. Y de nuevo vamos a recibir muchas críticas...

Pero de todas maneras, nosotros haremos lo que podemos
hacer y como hemos dicho, no apartamos a nadie. El que nos quiera
apoyar que nos apoye. Ojala que tengamos apoyo: las manos así,
abiertas. Que no quieren, no les vamos a criticar, ni vamos a estar en
contra de ellos, pero que tampoco ellos nos critiquen a nosotros.

Con Ataya de la  Asociación de TCon Ataya de la  Asociación de TCon Ataya de la  Asociación de TCon Ataya de la  Asociación de TCon Ataya de la  Asociación de Trabajadorrabajadorrabajadorrabajadorrabajadores Inmigrantes Senegaleseses Inmigrantes Senegaleseses Inmigrantes Senegaleseses Inmigrantes Senegaleseses Inmigrantes Senegaleses

"estamos unidos
y vamos a  seguir ...
Ojala que
tengamos apoyo:
las manos así,
abiertas."

lucha, hacerla nuestra, y ya el primero de mayo, levantar las
banderas de la unidad de nuestra clase. Pero ese combate
deberá seguir día a día, en la calle, en las secciones sindica-
les, en las asambleas, hasta imponer a los sindicatos mayo-
ritarios un apoyo decidido a la lucha de los trabajadores
inmigrantes. Por nuestra parte, no queremos sólo apoyar-
les sino estrechar las manos, que como dice Ataya, tienen
abiertas, para seguir juntos en la misma lucha.

Marga (Adm Pública- CCOO, Bcn);
Crsitina (UAB),

Miquel (Enseñanza CCOO Girona),
Esther (Enseñanza CGT, Bcn)
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LI- ¿Como ha ido el Congreso?LI- ¿Como ha ido el Congreso?LI- ¿Como ha ido el Congreso?LI- ¿Como ha ido el Congreso?LI- ¿Como ha ido el Congreso?
Tuvo tres partes, todas marcadas por el consenso y la contradicción en el sector

crítico entre lo que defendían y lo que votaban. La primera fue el balance de los últimos
4 años que el Sr. Coscubiela, secretario general y oficialista, valoró muy positivo y del
que dedujo que el sindicato tenía que continuar así. Los críticos en cambio, plantearon
la falta de lucha y que el sindicato hacía un papel que no era el que correspondía, pero
al final, cuando se hizo la votación, mayoritariamente, votaron lo mismo.

La segunda parte fue la política y organizativa. Ahí los críticos plantearon todas
las enmiendas que habían estado preparando, muchas. El congreso que en su
mayoría eran oficialistas, no le aprobó ni una, y entonces el resultado final, en el
sentido contradictorio que antes señalaba, fue asumir la única resolución que hubo
como conclusión del congreso. Su eje es la flexibilización del mercado laboral y
aunque se enuncia la necesidad de reivindicaciones y demás muy light, concentra el
problema político de fondo: los oficialistas estan por una buena negociación de la
flexibilización, pero los críticos tampoco la niegan, sino que plantean movilizaciones
para negociarla mejor. Los oficialistas repetían “no estamos tan distantes”, pero ólo
vivían la contradicción, pues terminan votando todos juntos la resolución final.

La última parte fue la conclusión: una ejectuva consensuada con el Sr Coscubiela de
secretario general que obtiene una mayoria absoluta del 95%, igual que los delega-
dos -también consensuados- de la CONC a la conferencia estatal. El gran triunfador
fue el sector oficialista por la claudicacion del sector critico que se plegó completa-
mente sin responder a sus bases cuando se preguntaban para qué consensua si no
nos pasan ni una, ni una sola, enmienda –salvo las asumidas por la ponencia-

LI- Dinos presencias y ausencias significativas.LI- Dinos presencias y ausencias significativas.LI- Dinos presencias y ausencias significativas.LI- Dinos presencias y ausencias significativas.LI- Dinos presencias y ausencias significativas.
Entre las presencias estaban invitado el Sr. Clos, del Ayuntamiento de Barcelona,

el Conseller  de Trabajo de la Generalitat, un representante del PP en el Parlament...
y como no estaba el anterior conseller, Farreres, Coscubiela nos lo hizo presente
hablando de “nuestro amigo”.

Los grandes ausentes fueron las luchas. Unas físicamente, como los trabajadores
de Indo que querían entrar para protestar contra delegados que habían firmado su
regulación: el cordón de seguridad del congreso  lo impidió. Otros, políticamente
porque se nos negó poder presentar resoluciones: ni la que llevábamos sobre los
trabajadores inmigrantes de El Ejido; ni la de críticos de RENFE contra el sector
oficialista que se había cargado a toda la ejecutiva; ni la nuestra por los bomberos
sancionados por el Ayuntamiento de Barcelona. Se han  cargado las resoluciones que
puedan haber con el  10% de los delegados y la razón que me dio el responsable de
organización fue  “imagínate que vinieran aquí todas las luchas del mundo a pedirnos
resoluciones, no acabaríamos nunca  el congreso”. No os digo nada como nos
miraban a los del ayuntamiento reivindicando a los bomberos con camiseta, tendere-
te y hoja, en presencia de su invitado el representante del alcalde...

LI.- Cómo viste a los compañeros de los críticos.LI.- Cómo viste a los compañeros de los críticos.LI.- Cómo viste a los compañeros de los críticos.LI.- Cómo viste a los compañeros de los críticos.LI.- Cómo viste a los compañeros de los críticos.
Mientras los oficialistas fueron absolutamente disciplinados, en los críticos hubo algu-

nas diferencias, pocas, pero las había, que se expresaron en ausencias muy significativas
a la hora de determinadas votaciones en que la disciplina les obligaba a converger con los
oficialistas. Con tal de no votar según qué, ya no iban. También se expresó en algunas de
la veintena de abstenciones que  hubo y en los votos a nuestras enmiendas.

LI.- Háblanos de esas enmiendasLI.- Háblanos de esas enmiendasLI.- Háblanos de esas enmiendasLI.- Háblanos de esas enmiendasLI.- Háblanos de esas enmiendas
Llegaron tres, una de un sector que no defendimos nosotros. Teníamos la de

cómo enfrentar la reestructuración productiva desde una óptica de clase, es decir,
entrando en lo que fue el eje del Congreso de la flexibilización donde planteamos no
aceptarla, sino enfrentarla con la movilización; la de cómo combatíamos la política
de la UE y la unidad de los trabajadores, cambiando la actual orientación hacia la
CES; y la tercera sobre el plan de lucha. De hecho las tres eran más globales que las
que habían venido presentando los críticos. Nosotros votamos muchas de las suyas.
Pero bueno, volviendo a las nuestras, como la mesa había propuesto agrupar las
enmiendas, acordamos el reparto del tiempo con el compañero del Militante que
también es de CritiCCOOs. Así yo tomé la primera y él la segunda, pero como la
tercera nos quedaba descolgada la incorporé a mi intervención. Conseguimos 90

votos sobre un total de unos 300 delegados presen-
tes, es decir que teniendo en cuenta la proporción de

críticos que había en el congreso (un tercio) vendría a
reflejar que casi todos los presentes votaron nuestras
enmiendas. Es decir, reflejaba que cuando no había
una disciplina de voto clara, las bases de los críticos
iban más allá de lo que proponía su dirección, o sea se
ponía de manifiesto, una vez más la necesidad de una
alternativa sólida de referencia que nosotros aún no
somos.

Pero, aunque no seamos nosotros, ¿hubo algu-Pero, aunque no seamos nosotros, ¿hubo algu-Pero, aunque no seamos nosotros, ¿hubo algu-Pero, aunque no seamos nosotros, ¿hubo algu-Pero, aunque no seamos nosotros, ¿hubo algu-
na exprna exprna exprna exprna expresión de esa alteresión de esa alteresión de esa alteresión de esa alteresión de esa alternativa de izquiernativa de izquiernativa de izquiernativa de izquiernativa de izquierda alda alda alda alda al
consenso de oficialistas y críticos?consenso de oficialistas y críticos?consenso de oficialistas y críticos?consenso de oficialistas y críticos?consenso de oficialistas y críticos?

No la vi. Nosotros habíamos trabajado con ese
objetivo con los compañeros de CritiCCOO, y así
repartimos una hoja a la puerta del congreso; pero la
realidad era que sólo fuimos dos delegados a la hora
de defender enmiendas alternativas en el terreno po-
lítico global. Sin embargo tampoco hubo enmiendas
de ese tipo por parte de otros compañeros trotskis-
tas, que si intervinieron fue para defender una enmien-
da –eso sí muy correcta, y la votamos- al tema esta-
tuto. De hecho, ese vacío de referente se pudo medir
en las votaciones contra la ejecutiva consensuada
que sólo fuimos 5 o 6: incluso hubo compañeros de
esos que te digo que se abstuvieron. O sea que ese
vacío está por llenar: esa sigue siendo nuestra tarea.

Nuestra compañera Marga, asistió al congreso de la CONC como delega-
da por la Administración Pública de Barcelona. Con su batalla culminaba esta
primera parte de la pelea por presentar una alternativa a la política de con-
senso de críticos y oficialistas. Por eso, desde nuestra óptica, sus posiciones
en las votaciones, sumándose en unas a enmiendas críticas presentadas, en
otras defendiendo unitariamente con el otro delegado de CritiCCOOs las
alternativas, y al final posicionándose contra la ejecutiva de consenso que
salió, son la mejor expresión de la pelea que han venido dando nuestros
compañeros en CCOO. A ella le hacemos esta entrevista.

CongrCongrCongrCongrCongrrrrrreso de la CONCeso de la CONCeso de la CONCeso de la CONCeso de la CONC

Consenso
y vacío
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El discurso de apertura del Congreso de Antonio
Gutierrez ha sido considerado por Agustín Moreno, sec-
tor crítico, de tener una visión “centralista y neoespañolista”
y por Coscubiela de “irrespetuosas con la autonomia y la
independencia sectorial”. No nos debe extrañar las pala-
bras del exsecretario general pues es consecuente con la
política sindical que ha dirigido que es la de conciliación con
el gobierno del PP y  que queda reflejado en el balance
presentado de estos cuatro años – avalado por el 72,3 %
y un rechazo del 26,7 %-  que ha sido obviar y no partir de si
las conquistas o pérdidas de las condiciones de vida de los
trabajadores habian mejorado en este periodo, pues la res-
puesta seria sencilla: no han mejorado. Nadie puede presen-
tar un balance positivo para los trabajadores. ¿Alguien podía
esperar otros resultados del Gobierno de la patronal?.

La política de los sindicatos junto a la política de la opo-
sición (PSOE-IU) , la de la desmovilización, la de aislamien-
to de las luchas y la de pactos, se ha convertido en un aval
para el gobierno Aznar que le ha garantizado la aplicación
de sus planes y ser elegido en las últimas elecciones por
mayoría absoluta. Un dato significativo que refleja la relacion
con el gobierno es la presencia en el Congreso, con abra-
zos incluídos, de los tres ministros de Trabajo del PP y
destacados miembros de la patronal. Mientras por un lado
Gutierrez daba abrazos a la derecha, a la patronal, a los
que representan y defienden el record en beneficios para
las patronales, por el otro expulsaba del sindicato a com-
pañeros y compañeras sindicalistas. Eso tienen un nom-
bre: traición a la clase obrera.

La sucesión de GutiérrezLa sucesión de GutiérrezLa sucesión de GutiérrezLa sucesión de GutiérrezLa sucesión de Gutiérrez
Esa es la herencia dejada por Gutiérrez a José Maria

Fidalgo, actual secretario general y responsable de Política
Institucional en la anterior dirección, pero que ha sido y es,
tambien, coresponsable y partícipe de esta política.Fidalgo,
que ha obtenido el respaldo del 71,7 % de los delegados,
proviene de la Federación de los Servicios Públicos, y es el
principal negociador de los pactos firmados por el Sindi-
cato: pensiones, reformas laborales. Representa el
continuísmo en el modelo organizativo y político. Su opo-
sitor en el sector oficialista, José Ignacio Fernandez Toxo,
de la Federación del Metal,  es quien  bregó y jugó un papel
decisivo en la reconversión industrial del sector público
(siderurgia y minero), ha impulsado la negociación frente la
confrontación. Recordemos lo que decíamos en el citado
artículo de LI 7:

 “El acuerdo alcanzado por los dos sectores del aparato
se ha zanjado con nuevas restricciones a la democra-nuevas restricciones a la democra-nuevas restricciones a la democra-nuevas restricciones a la democra-nuevas restricciones a la democra-
cia intercia intercia intercia intercia internanananana: más disciplina abajo permás disciplina abajo permás disciplina abajo permás disciplina abajo permás disciplina abajo pero no más contro no más contro no más contro no más contro no más contrololololol
hacia arribahacia arribahacia arribahacia arribahacia arriba, menos posibilidades de conformaciones de
corrientes, reducción de competencias de secciones sin-
dicales y organismos de base, endurecer penalizaciones a
afiliados y organismos de base, limitar el derecho a pre-
sentar listas alternativas.. Pero todas estas medidas de
mayor control sobre la organización es consecuencia que

preveen mayores descontentos mayores rechazos a la
política de la dirección, sino, ¿para qué todas esas limita-
ciones de la expresión de las bases?…” Y tienen razón,
porque si el congreso aprueba las tesis continuistassi el congreso aprueba las tesis continuistassi el congreso aprueba las tesis continuistassi el congreso aprueba las tesis continuistassi el congreso aprueba las tesis continuistas
va a haber más enfrentamiento interno, por eso son nece-
sarias esas medidas ... “

Los críticos
La oposición dirigida por Moreno-Camacho aglutina un

heterogéno abanico de sindicalistas que cuestionan la línea
oficial y tratan de reorientar el sindicato. Con un 29,4 % de
apoyo a la lista alternativa que presentaron al congreso,
hicieron un llamamiento a la nueva dirección para que no
ignoren su representación proponiendo que se apueste mas
por la movilización y menos por el diálogo. La corriente
crítica con 7 representantes en la nueva ejecutiva no tendrá
responsabilidades ejecutivas, actuan como vocales.

Cabe recordar que en el Congreso el sector crítico venia
aparentemente “dividido”. Por un lado los críticos de
Catalunya que venian de silenciar la batalla de los intereses
de los trabajadores en  el congreso de la CONC  pactando
la nueva dirección ya que según ellos existe una línea de
“normalización”(“Catalunya es diferente y los pactos van bien”)
pero hace falta recordarles que el pacto de no agresión sin
cambiar en realidad de política no democratiza el sindicato.
Por el otro lado se encontraban el resto de críticos condi-
cionados por las sanciones, por el acuerdo PSOE-IU (don-
de no se defiende el cierre de ETTs, ni se concreta la jornada
de 35 horas ...), por la falta de firmeza y consecuencia en su
política sindical durante este periodo, aunque en el congre-
so ofrecieron una cierta batalla a la dirección  presentando
lista alternativa.

Suscribimos las palabras que Moreno pronunció refe-
rente  a una amnistia de los 900 sindicalistas sancionados,
sobre las pensiones y el rechazo al Pacto de Toledo, las 35
horas por ley sin reducción de salario y la supresión de
horas extraordinarias … pero esta política era la que se
esperaba durante estos cuatro años que se defendiese
dentro del sindicato y no ocurrió. dentro del sindicato y no ocurrió. dentro del sindicato y no ocurrió. dentro del sindicato y no ocurrió. dentro del sindicato y no ocurrió. ¿Cabe preguntarse
que pelea consecuente los críticos como corriente sindical
que deberian ser ha llevado en este Congreso?  ¿Porqué
no se presentó como previo la batalla por la amnistia de
los sancionados? Hace falta una pràctica sindical distinta a
la de la mayoría y a la que ha utilizado el sector crítico en
estos congresos.

¿Qué perspectivan se abren?
Ante el continuísmo de la política sindical, la verticalización

de la dirección para disciplinar y reprimir a los organismos
de base, sólo cabe unir fuerzas, discutir ampliamente con
los compañeros y compañeras por federaciones y unio-
nes territoriales para impulsar la movilización, la lucha y la
unidad sindical sobre la base de una política que enfrente el
giro a la derecha del sindicato.

Miquel Blanch, Enseñanza CCOO, Girona

Continuismo y derechización
CongrCongrCongrCongrCongreso Confederal de CCOO.eso Confederal de CCOO.eso Confederal de CCOO.eso Confederal de CCOO.eso Confederal de CCOO.

El VII Congreso  Confederal de CCOO celebrado del 11 al 14 de abril en Madrid decidió no hacer
cambios en su política sindical y mantener el proceso de derechización y debilitamiento de la lucha
que ya anunciamos (ver LI nº 7).
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de todo el estado han salido a la calle para mostrar
su rechazo Informe Universidad 2000 - llamado “In-
forme Bricall”. Se trata del resultado de un encargo
de la Conferencia de Rectores Universitarios de Es-
paña (CRUE) al ex -rector de la universidad de Bar-
celona, Josep Maria Bricall, para realizar un diag-
nóstico de la situación actual de la enseñanza supe-
rior y elaborar propuestas de futuro. Ni que decir tie-
ne que en ningún momento se ha consultado la opi-
nión de los estudiantes para la elaboración del texto
Todo apunta a que este informe será un elemento
fundamental en la discusión de la ley de universida-
des, que se debe debatir en el Parlamento el próxi-
mo año; para entonces hay dos perspectivas: que
este texto sea la baza del PSOE-IU, y que el PP
presente una propuesta todavía más a la derecha, o
bien que se llegue a un consenso en base a este
informe. Sea como sea, el contenido del Informe re-
vierte una gran importancia, por lo que, con el estu-
dio de su propuesta para la gestión de las universida-
des, empezamos una serie de artículos que intentan
esbozar un análisis pormenorizado.

El modelo actual de gobierno de las universidades:
la fachada democrática

Actualmente, las universidades se rigen por un sis-
tema de gobierno que en ningún sentido puede ser
considerado “democrático”. En teoría, el organismo
supremo es el claustro, que se reúne dos veces al
año, y está formado por los tres estamentos de la
comunidad universitaria: estudiantes, profesores y
personal de administración y servicios. El sufragio es
estamental para la elección de representantes y el
profesorado es el sector más representado, aunque
sea el minoritario.1   El claustro elige un equipo de
gobierno, formado por el Rector (necesariamente un
catedrático) y los vicerectores (todos ellos profesores).
A su vez, elige una permanente, la Junta de Gobier-
no, que se reúne mensualmente, y dónde sólo hay un
estudiante por facultad. Hasta aquí, los mecanismos
de participación, regidos pues por un sistema de su-
fragio estamental e indirecto, que no tiene para nada
en cuenta por ejemplo, una forma de organización
estudiantil tan importante como las asambleas.

Pero por encima de esta “fachada democrática”
existe el llamado Consejo Social, fuera de cualquier
control democrático, cuyas funciones en principio
consisten en vincular la universidad a la sociedad; el
problema es que quienes representan a esta socie-
dad son la banca, las cámaras de comercio y los
gobiernos local y autonómico. Este organismo, que
cuenta también con el Rector y un solo estudiante,
de hecho está por encima de las decisiones de cual-
quier otra instancia, y sus atribuciones llegan incluso
a tener la última palabra sobre presupuesto de la
universidad.

¿Qué propone Bricall?: la fachada se desmorona

Bajo el argumento de que la universidad debe “ren-
dir cuentas” y de que “se ha convertido en una orga-
nización de servicios cuya gestión supera las posibi-
lidades de la organización tradicional, ya que por la
falta de recursos requiere llegar a acuerdos con agen-
tes externos”,  Bricall procede a destruir las aparien-
cias democráticas de la gestión universitaria. Si en el
sistema actual, por lo menos había alguna posibili-
dad remota de, en un contexto de movilización, for-
zar al claustro a la defensa pública de las reivindica-
ciones estudiantiles o laborales (como la denuncia al
asalto policial de la Autónoma de Barcelona con la
visita de Aznar o la aprobación del Manifiesto en De-
fensa de la Universidad Pública). Con la propuesta
de Bricall, no va a haber espacio ni para eso.

Teniendo en cuenta, según el Informe, que “la in-
troducción del Consejo Social y de una gerencia con
mayores atributos, no ha bastado, por lo general,
para implantar una gestión profesionalizada y eficien-
te de la institución” a causa de su “tendencia
asamblearista”, se propone:

- Reducir la com-
posición del claustro y
limitarlo a funciones con-
sultivas, ya que las ins-
tancias representativas
“son menos eficaces”

- Aumentar la par-
ticipación de fundacio-
nes, sociedades, OTRIS,
OTT, en la organización
general de las universidades

- Profesionalizar la gestión
- Convertir la Junta de Go-

bierno en el órgano supremo de ges-
tión, ampliándola con una destacada participación
de los agentes económicos designados por el Consejo
Social “los sectores y grupos que contribuyen con nue-
vos fondos a la financiación de las actividades universi-
tarias”. De no ser esto posible, habría que ampliar las
competencias del Consejo Social.

- Reducir la composición del claustro y limitarlo a
funciones consultivas, ya que las instancias represen-
tativas “son menos eficaces”

La propuesta de Bricall se puede resumir en un recor-
te de la ya mermada capacidad de influencia de estu-
diantes y trabajadores en la gestión de las universidades,
y la entrada explícita del capital privado a su gobierno.

Cristina Más (UAB)

1 El claustro de la UAB está formado por 300 represen-El claustro de la UAB está formado por 300 represen-El claustro de la UAB está formado por 300 represen-El claustro de la UAB está formado por 300 represen-El claustro de la UAB está formado por 300 represen-
tantes: 150 profesores (para un colectivo de 3.000), 75 es-tantes: 150 profesores (para un colectivo de 3.000), 75 es-tantes: 150 profesores (para un colectivo de 3.000), 75 es-tantes: 150 profesores (para un colectivo de 3.000), 75 es-tantes: 150 profesores (para un colectivo de 3.000), 75 es-
tudiantes (en representación de unos 30.000) y 50 personaltudiantes (en representación de unos 30.000) y 50 personaltudiantes (en representación de unos 30.000) y 50 personaltudiantes (en representación de unos 30.000) y 50 personaltudiantes (en representación de unos 30.000) y 50 personal
de administración y servicios.de administración y servicios.de administración y servicios.de administración y servicios.de administración y servicios.

El Informe Bricall (I):
Cae la fachada democrática
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El sábado 15, más de 2000 personas okuparon las calles en Barce-
lona, con la intención de molestar, romper y ridiculizar esta ciudad post-
olímpica, símbolo de la especulación y el consumismo.

La manifestación, convocada por l’Assemblea d’Okupes de Barce-
lona con el lema “Stop a la especulación”, tenía por objetivo denunciar
el peligro de desalojo de una larga lista de casas okupadas y el hecho
que BCN sea la ciudad europea en que hay más especulación inmobi-
liaria. Durante el acto se colgaron pancartas, se okuparon un par de
casas y se hicieron pintadas en calles y las fachadas de edificios repre-
sentativos del capitalismo (la sede de Hacienda, los Juzgado, bancos,
centros comerciales...) y todo en un ambiente festivo con tambores y
zanqueros, sin violencia, a pesar de las provocaciones de la policía y las
falsas cargas que hicieron contra la gente que protestaba.

Es una pena que en “la mani”, sea por el estilo que tenía o por otros
motivos, no fuese posible encontrar gente de la calle o organizaciones
que no fueran okupas.

Y es una pena que, como ya nos tienen acostumbrados, los medios
de comunicación utilicen un único hecho aislado provocado por un su-
puesto peatón borracho para criminalizar y tildar de violento el movi-
miento okupa.

Jordi, Girona.

Después del éxito de la convocatoria de la jornada
de huelga en las universidades catalanas -y también
de los estudiantes de secundaria en el caso de Girona
y  Lleida- del pasado 23 de marzo la Plataforma
Movilizadora en Defensa de la Universidad Pública
continúa en lucha. Después de tanta demagogia lan-
zada contra las protestas por el progresista Informe

Bricall uno de los ejes principales consiste en
trabajar en un enmienda a la totalidad al

informe, esta sí, democráticamente
debatida por los estudiantes. Por
otra parte, continúa la recogida de
firmas por la universidad pública
mientras se trabaja en la propues-
ta -que ya han aprobado las
asambleas de la UdL y la UdG-
de convocar huelga en las uni-
versidades catalanas el próximo
18 de mayo, unificando así las
luchas con los trabajadores de
enseñanza y convirtiendo la jor-
nada en una huelga general de

la enseñanza pública.

Tralla, UdG

Stop a la
especulación

En lucha por la
universidad pública

Por dos veces, los estudiantes de las Universida-
des de Madrid han salido a la calle contra el Informe
Bricall. La primera masivamente a primeros de febre-
ro y la segunda, algo más floja, a mediados de mar-
zo.

Las asambleas y discusiones sobre el Informe con-
tinúan, así como la decisión de
enfrentarlo
en la calle y
buscar la
coordina-
ción con
otras uni-
versidades
del Estado
contra una
r e f o r m a
de la LAU
que de
aprobarse
el año que
viene, alejará
aún más la realidad
de una universidad
pública.

Madrid. Corresponsal

PPPPPor laor laor laor laor lapública!!!pública!!!pública!!!pública!!!pública!!!
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El día 30 de marzo a las seis menos cuarto de la
madrugada los mossos d’esquadra entraban en els
Químics; la misma noche la juez Montserrat Bastit ha-
bía desestimado el recurso contra la orden de desalo-
jo. El despliegue policial era obviamente desproporcio-
nado: un centenar de antiadisturbios de los mossos
d’esquadra y una decena de policías municipales ocu-
paban la calle de els Químics. Los mossos se introdu-
jeron por una ventana en el interior del Casal y obliga-
ron a salir, después de identificarlas, a las 11 personas
que en ese momento estaban durmiendo. Rápidamente
se formó una concentración de protesta: a las 7 de la
mañana ya había más de cien personas. La actitud de
les fuerzas represivas fue de provocación constante,
primero la policía municipal y después los antidisturbios
cargaron brutalmente reiteradas veces hasta conse-
guir un balance de 8 personas que tuvieron que recibir
asistencia médica y incontables contusionados. El ci-
nismo de los profesionales de la violencia llegaba al
summum cuando intentaron impedir con una llamada
telefónica que la Cruz Roja mandase la ambulancia
que se tuvo que solicitar para atender a los heridos. El
mismo día se presentaron en el juzgado de guardia 7
denuncias por lesiones contra los mossos d’esquadra.

Poco después de las siete de la mañana una exca-
vadora empezó el derribo de els Químics. Y entonces
el cacique socialistoide de Girona, el alcalde Nadal, que
durante el año de existencia del Casal Popular els
Químics y en especial desde el comienzo del proceso
de desalojo se habían negado autistamente a contes-
tar ninguna de las reivindicaciones políticas de la Asam-
blea de el Casal Popular alegando que els Químics era
un problema de los juzgados penales y de los propieta-
rios, decidió entrar en escena, supervisando en perso-
na el inicio de la puesta en práctica de
su plan urbanístico de especulación in-
mobiliaria. Hasta, con un puro estilo Gil
y Gil, llegó a acercarse a los manifes-
tantes, eso sí, apoyado por el jefe de
la policía municipal y treinta
antidisturbios de los mossos
d’esquadra. El guión finalizaba decla-
rando a la prensa que se acababa de
salvar el estado de derecho. En efec-
to, como gritaban los manifestantes, esta debe de su
democracia.

Pero ni el desalojo, ni el papel del Ayuntamiento, ni la
violencia policial, pueden esconder qué ha representa-
do el año de existencia del C.P.els Químics y el mes y
medio de resistencia desde que el Juzgado de Instruc-
ción número 7 dictó la orden de desalojo a instancias
de la inmobiliaria Necso. Un mes y medio de asam-
bleas diarias -muchas veces multitudinarias-, de pre-
sencia las 24 horas del día en el Casal y en que las
actividades -la charla del profesor Carlos Taibo es un
buen ejemplo- se multiplicaron; un manifiesto firmado
por 30 organizaciones políticas, sindicales, de solidari-
dad, etc. de Girona de apoyo al CP els Químics; o la
moción al pleno del Ayuntamiento presentada por los
grupos municipales de IC y ERC y con una acción de
protesta de la Asamblea en la Sala de Plenos.

Y, obviamente, la resistencia de els Químics con-
tinuó después del desalojo. El mismo día la Asamblea
convocó una rueda de prensa y continuó en el único
sitio que quedaba -la calle- las actividades programa-

das en el Casal. Al día siguiente una manifestación con-
vocaba a más de quinientas personas, y a un gran
número de organizaciones, bajo el lema «Ningún des-
alojo sin respuesta», con acciones de protesta ante los
juzgados y el Ayuntamiento. Paralelamente continua-
ba siendo necesario exprimir la vía legal, cuestionando
con un nuevo recurso la orden de desalojo penal -
paradojas de la justicia burguesa, el derribo de els
Químics se produjó antes de que se agotaran las posi-
bilidades de recurrir la orden.. Cinco días más tarde,

una concentración de protesta agrupaba 150 perso-
nas bajo la lluvia ante el pleno del Ayuntamiento mien-
tras se dejaban ante la puerta derribos del desalojo
dels Químics. Y, finalmente, 10 días después del des-
alojo y exactamente un año después de la okupación

de els Químics, 300 personas en pasacalles respon-
dían con una nueva okupación.

Ahora, pues, els Químics se ha trasladado al C.P. les
Tines, en el centro de Girona y, después de tres sema-
nas acondicionando el local -un inmenso almacén de
vinos abandonado desde hace 5 años en una finca
tasada en 400 millones de ptas.- está previsto que
comiencen las actividades en el fin de semana del Pri-
mero de Mayo. La misma noche de la nueva okupación
el Ayuntamiento de Girona, que obligado por el amplio
eco social de rechazo al desalojo, proclamaba a los
medios de comunicación que se había abierto un diá-
logo -que hasta ahora se ha limitado al lenguaje de las
porras- con «los okupas», presionaba al supuesto pro-
pietario hasta conseguir que al día siguiente presentara
dos denuncias, a los juzgados de Girona y de Barcelo-
na (?).  Tal como viene diciendo la Asamblea desde
hace ya más de dos años: la lucha continúa..

Tralla, Girona.

Els Químics: un desalojo...
¡y otra ocupación!
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Puedes suscribirte a esta revista mensual (a elegir
versión en castellano o en catalán) mandando tus
datos al apartado de correos y haciendo el ingreso
de todo el año en la cuenta corriente: La Caixa,La Caixa,La Caixa,La Caixa,La Caixa,
2100-3459-31-2100220515 2100-3459-31-2100220515 2100-3459-31-2100220515 2100-3459-31-2100220515 2100-3459-31-2100220515 (2000 ptas si te lo
mandamos por correo dentro del Estado español y
2500 ptas si el envío hay que hacerlo fuera del Esta-
do español). La suscripción de entrega en mano es
de 1500 ptas y la puedes hacer poniéndote en con-
tacto con cualquier militante del grupo.

Suscripción a Lucha InterLucha InterLucha InterLucha InterLucha Internacionalistanacionalistanacionalistanacionalistanacionalista

Nombre y apellidos .....................................
............................................................
Domicilio ...............................................
Población......................... CP.................
Teléfono .................. Idioma en que quieres
recibir Lucha InterLucha InterLucha InterLucha InterLucha Internacionalista.......nacionalista.......nacionalista.......nacionalista.......nacionalista...................

Aquí nosAquí nosAquí nosAquí nosAquí nos
encuentrasencuentrasencuentrasencuentrasencuentras

S. Pere Mitjà, 14, bjos. Barcelona
Ap. Correos 23036 CP - 08080 de Barcelona
Ap. Correos  206  CP- 17080 de Girona
Ap. Correos 92 CP-28320 de Madrid
e-mail:  luchaint@retemail.es
http:/personal3.iddeo.es/li
Tel 93- 310 75 64 fax   93- 296 68 89

Cuando como contamos en anteriores números, des-
plazamos compañeras de LI a El Ejido para contactar
con las organizaciones autónomas de trabajadores
inmigrantes no podíamos ni imaginar a dónde condu-
ciría ese trabajo en común. Tampoco cuando, en la
manifestación del 26 de febrero por las calles de Ma-
drid terminamos de acordar con ellos la gira que uno
de los representantes del Consejo de Trabajadores

Magrebíes
realizaría
en pocos
días. Fue
m u c h o
más de lo
imagina-
do por-
que la
respuesta no la dimos sólo LI, sino Plataformas de Apoyo que se
crearon en Barcelona, Girona o Madrid que reunieron el esfuerzo
de 36 colectivos -incluídas organizaciones de inmigrantes-. Mil
personas reunidas, aparición de la problemática de El Ejido en los
medios
de co-
m u n i -
cación
y, so-

bretodo, el compromiso de seguir impulsando su lucha
fueron los elementos de una balance que llevó a que el
Consejo y la Coordinadora valoren nuestra ayuda y com-
prometan un contacto regular y un trabajo coordinado.
Fruto de él fue la recogida de firmas  de solidaridad
acompañando su encierro, o la organización conjunta
de cortejos unitarios para el 1º de mayo.

Queda mucho por hacer, ¡intégrate en las Platafor-
mas poniéndote en contacto con nosotros!. ¡Te espe-
ramos!.

Mara (delegada de CCOO de CATSA-Madrid)

Manifestación del 26/2 en Madrid.Manifestación del 26/2 en Madrid.Manifestación del 26/2 en Madrid.Manifestación del 26/2 en Madrid.Manifestación del 26/2 en Madrid.

Aspecto de la charla del representante delAspecto de la charla del representante delAspecto de la charla del representante delAspecto de la charla del representante delAspecto de la charla del representante del
Consejo de TConsejo de TConsejo de TConsejo de TConsejo de Trabajadorrabajadorrabajadorrabajadorrabajadores Magres Magres Magres Magres Magrebíes en la UABebíes en la UABebíes en la UABebíes en la UABebíes en la UAB

"Lucha con los trabajadores
inmigrantes de El Ejido"


